
Informativo das Águas

Na manhã do dia 01 de outubro, a Câmara Técnica Institucional do Comitê Itapocu realizou sua quarta reunião
por videoconferência, utilizando a plataforma Google Meet. O encontro contou com a participação dos
membros da Câmara Técnica Institucional e convidados. A pauta principal da reunião foi a análise dos Ofícios
Nº034/2024, Nº035/2024 e Nº036/2024, referentes às Centrais Geradoras Hidrelétricas (CGH's) Ponte, Rio
Novo e Rio Vermelho. Os membros discutiram os detalhes das solicitações e definiram critérios e informações
que deverão ser incluídos na resposta formal a ser enviada. Além disso, a equipe técnica da entidade
executiva Univille, juntamente com a secretária executiva do Comitê e a coordenadora eleita, comprometeram-
se a redigir o documento oficial. Após sua elaboração, o documento será submetido à aprovação da plenária
do Comitê Itapocu, marcada para o dia 28 de novembro.
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24/10 COMITÊ ITAPOCU VISITA ESCOLAS MUNICIPAIS DE MASSARANDUBA E FAZ ENTREGA
DA CARTILHA "A VOZ DOS RIOS"

No dia 24 de outubro de 2024 a representante da prefeitura de Massaranduba, Lilian Fernanda Sfendrych
Gonçalves, juntamente com as profissionais Jéssica M. Schwinden e Thais B. Chruchelski levaram o Comitê
Itapocu em visitas às escolas do município de Massaranduba. Neste dia foram visitadas 04 escolas, sendo elas
as escolas municipais de ensino fundamental Pedro Aleixo, Araci Duarte, Bruno Linden e Nicolau Jensen. O
objetivo foi dialogar com as gestoras buscando aproximar o Comitê de suas ações de Educação Ambiental e
reforçar o convite de participação dos alunos no concurso de fotografia que está em andamento até o dia 31 de
outubro. Além disso o Comitê presenteou cada escola com dois exemplares da cartilha “A voz dos rios”, um
material didático desenvolvido pela entidade executiva Univille juntamente com os 4 comitês da região norte do
estado de Santa Catarina, com informações das nossas regiões, que geram uma rápida identificação por parte
dos alunos com a história e dados regionais apresentados. O Comitê agradece a amável recepção e o
entusiasmo das profissionais da rede educacional do município ao nos receber e tem a certeza de que foi um
momento de fortalecimento de laços para a educação ambiental da nossa região.



Informativo das Águas

Na tarde de 31 de outubro foi realizada a capacitação
“Águas Subterrâneas: Conceitos, Gestão e
Experiências”, um evento de grande relevância para o
aprofundamento do conhecimento sobre este recurso
hídrico. A capacitação contou com a participação de
membros do Comitê Itapocu, além de profissionais e
interessados de diversas áreas. A capacitação também
tratou de tópicos relevantes, como a poluição das
águas subterrâneas, conceitos simples e complexos
sobre o tema, além de realçar os impactos ambientais
relacionados. Foram abordados, pela palestrante
Dra.Vier
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COMITÊ ITAPOCU CRIA GRUPO DE TRABALHO (GT): CRIAÇÃO DE UM NOVO GT PARA
ACOMPANHAR A EXECUÇÃO DAS METAS ESTABELECIDAS NO PLANEJAMENTO
ESTRATÉGICO (PE).

Com o intuito de cobrar o cumprimento das metas do ano de 2024 e planejar a
execução das metas para os anos seguintes, o Comitê Itapocu junto a sua
secretária executiva Tatiane A. Batista, a consultora técnica Jéssica M. Schwinden
(Univille) e aos membros Douglas D´Ávila Bida (Defesa Civil - Coredec) e Cristiane
B. Karsten (EBS) criam o Grupo de Trabalho para o Monitoramento do Planejamento  

Estratégico do Comitê Itapocu. Os encontros acontecerão prioritariamente com periodicidade mensal
ou conforme demanda, no formato online e presencial, sempre alinhando com as agendas dos
integrantes e com as prioridades de cada item do PE.

AGENDA DO MÊS DE NOVEMBRO DE 2024

05.11 Seminário Regional de Emergências com Produtos
Perigosos 
28.11 Assembleia Geral Ordinária do Comitê Itapocu em
Jaraguá do Sul

Drª.Virgínia Grace Barros, aspectos geológicos que afetam a ocorrência e a qualidade das águas, bem como
suas propriedades físicas e químicas, o que permitiu uma compreensão minuciosa dos fatores que afetam a
quantidade deste recurso. Por fim, destacou-se o progresso do estudo em desenvolvimento sobre águas
subterrâneas em Santa Catarina, pela palestrante Drª.Yara de Mello. Este estudo, atualmente em andamento,
tem como objetivo levantar e sistematizar dados obre as águas subterrâneas da região, além de classificá-las
de acordo com suas características específicas. Os dados apresentados mostram os avanços relevantes
alcançados até o presente momento no estudo das águas subterrâneas e ressaltam a relevância das
informações coletadas para melhorar a gestão desses recursos essenciais. O evento mesmo que no formato
online, proporcionou uma troca de conhecimento entre áreas distintas e trouxe experiências que visam
melhorias nas práticas na gestão das águas subterrâneas.


